
~ 1 ~ 

 

Protokoll 

14. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 24, öffentlich) 

Datum: 07.11.2024 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:03 Uhr Sitzungsleitung: Meike Bösel 

Ende: 23:51 Uhr Protokollführung: Dirk Damaschke 
 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

ZB Zoé Bunk X NA Nikolas Auerswald X MS Maik Schlegel X 

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SF Sophie Farkov X 

WF Willy Friedrich X    KO Katrin Ortlepp E 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

PW Paul Weckbrod X MB Meike Bösel X DD Dirk Damaschke X 

HL Hanna Lehmann X    RH Rabie Hajjo U 

         

Anwesende Gäste: 
Angelina Romano (AR) 
Doris Geburek (DG) 
Emmy-Lou Leipnitz (EL) 
Richard Berthold (RB) 
Tabea Schochow (TS) 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung Protokollführung 
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1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 10 von 13 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2 Änderung der Tagesordnung 

Es gibt keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung. 

 

3 Protokoll 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen zum Protokoll der 13. Sitzung. 

 

4 „Lehramt4you“ 

Die Studiengänge Angewandte Informatik und Angewandte Naturwissenschaft wurden so opti-
miert, dass nach einem erfolgreichen Masterabschluss der Weg in den Seiteneinstieg in das Lehr-
amt offensteht. Für die Befähigung für die Oberschule werden 65 Credits in dem Fach laut Lehr-
amtsprüfungsordnung benötigt. Bei Angewandte Informatik ist es dann für Informatik und Mathe-
matik, insofern die Vertiefung „Mathematik“ gewählt wird. Bei Angewandte Naturwissenschaft ist 
es für Chemie und Physik. Hierzu gehört ein Programm namens „Lehramt4you“. Das Projekt soll 
während des Studiums pädagogische Erfahrungen fördern, es ist allerdings kein fester Teil des 
Curriculums. Das Programm ist auch für Studierende anderer Fachrichtungen und für Promoti-
onsstudierende offen. Der Einbezug von Ein-Fach-Studiengängen ist aufgrund der schwierigen 
Eingruppierung an Schulen derzeit nicht vorgesehen. Es wird hierzu aber regelmäßige Updates 
geben. 

Am 14.11.2024, 13:30 Uhr, gibt es eine Infoveranstaltung in der Neuen Mensa. Eine direktere In-
formationsverbreitung sollte über die Bildungsbeauftragten geschehen. Auch kann die Bewer-
bung über die Dekanate mit genutzt werden. 

 

20:22 Uhr – DG verlässt die Sitzung. 

 

5 Finanzen und Verträge 

Antrag Nummer 80: Die AG Grubenwehr stellt einen Dienstreiseantrag in Höhe von 84 € für die 
Fahrt zweier Mitglieder zu einer Untersuchung der Atemschutzeignung in Zielitz. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Dienstreiseantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Dienstreiseantrag wurde einstimmig angenommen. 
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Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 10 € für die Miete für einen Spieleabend im EAC 
am 21.11.2024 inklusive Nutzungsvereinbarung mit dem EAC. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 250 € für die Miete und musikalische Umrah-
mung einer Dance Night im EAC am 16.01.2025 inklusive Nutzungsvereinbarung mit dem EAC. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 10 € für die Miete für einen Spieleabend im EAC 
am 06.02.2025 inklusive Nutzungsvereinbarung mit dem EAC. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der FSR 2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 650 € für das Weihnachtsbowling. Hierbei sind 
Teilnahmebeiträge von 336 € angesetzt. Der Antrag wurde einen Tag nach der Vier-Wochen-Frist 
hochgeladen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung für den Begegnungsraum mit Md Ruhul Amin für den Zeit-
raum vom 09.11.2024, 10:00 Uhr, bis zum 10.11.2024, 18:00 Uhr, vor. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen. 

Es liegt eine Nutzungsvereinbarung für den Begegnungsraum mit Faisal Qayyum für den Zeit-
raum vom 16.11.2024, 14:00 Uhr, bis zum 18.11.2024, 14:00 Uhr, vor. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die Nutzungsvereinbarung so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die Nutzungsvereinbarung wurde einstimmig angenommen. 
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Es liegt ein Nutzungsvertrag für den Hörsaal UBH-0204 für „Schlag die Fakultäten 3/4/6“ am 
19.11.2024, von 19:30 Uhr bis 22:00 Uhr vor. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Nutzungsvertrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Nutzungsvertrag wurde einstimmig angenommen. 

 

20:50 Uhr – MS betritt die Sitzung. Es sind nun 11 von 13 gewählte Mitglieder anwesend. 

 

6 Rücknahme Rücklagen Wissenschaftskorridor 

Für den Wissenschaftskorridor wurden durch einen StuRa-Beschluss 4.000 € Rücklagen im 
Haushaltsplan eingeplant. Aufgrund des Planungsstands des Korridors wird das Geld voraus-
sichtlich nicht vollständig im nächsten Haushaltsjahr benötigt und könnte daher dieses Jahr für 
weitere Ausgaben sinnvoll genutzt werden, insofern diese Rücklagen auf 2.000 € gesenkt werden. 
In der Planung des nächsten Haushaltsjahres würden diese 4.000 € wieder angesetzt werden. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die Rücklagen für den Wissenschaftskorridor auf 2.000 € zurückzu-
nehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 1 

Die Rücklagen werden zurückgenommen. 

 

7 Rücknahme Forderungen AKAS 

Bei der Kassenbuchprüfung ist aufgefallen, dass es noch 1.700 € Forderungen an den AKAS gibt. 
Im Sinne einer vereinfachten Buchung würde der AKAS stattdessen auf 1.700 € Semesterbeitrag 
verzichten, insofern die Forderung als nichteinzubringen verbucht wird. 
Abstimmung: Wer ist dafür, die Forderungen an den AKAS als nichteinzubringen zu verbuchen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Die Forderungen an den AKAS werden als nichteinzubringen verbucht. 

 

8 Präsentation Nachtragshaushalt 

DD präsentiert die Entwicklungen des Nachtragshaushalts im Vergleich zum Haushaltsplan in 
den einzelnen Kostenstellen und Kostenträgern und erläutert die Hintergründe der Veränderun-
gen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Nachtragshaushalt so zu beschließen? 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 0 

Der Nachtragshaushalt wurde einstimmig angenommen. 

 



~ 6 ~ 

9 Entsendung beratendes Senatsmitglied 

Dem StuRa steht ein Platz für ein beratendes Mitglied im Senat zur Verfügung. Derzeit ist das Fa-
bian Kaulfuß. Maik Schlegel möchte gern seine Position übernehmen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, Maik Schlegel für den StuRa in den Senat zu entsenden? 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 0 

Maik Schlegel wurde einstimmig in den Senat entsandt. 

 

10 Psychosoziale Beratung 

Bis zum Ende des Jahres gibt es keine Termine mehr in der psychosozialen Beratung des Studen-
tenwerks. Auch in Freiberg ist es sehr schwer, an entsprechende Termine zu kommen. Hierfür 
werden aktuelle Auslastungszahlen des Studentenwerks benötigt. Außerdem sollten Möglichkei-
ten für erweiterte Beratungsangebote geschaffen werden. 
Abstimmung: Wer ist dafür, an das Studentenwerk und die Universität heranzutreten und eine 
Erhöhung der Beratungskapazität zu fordern? 

Ja Nein Enthaltung 

11 0 0 

Die Forderungen werden ausformuliert und gestellt. 

 

11 Auswertung Kanzlergespräch 

Es fand ein Gespräch mit dem Kanzler und MB statt. Die Streuobstwiese der AG Umwelt soll in 
einem wissenschaftlichen Projekt umgesetzt werden. Die Raumsituation der AG Umwelt ist bis-
lang noch nicht geklärt. Es gibt auch keine Informationen, wie mit dem Barbarakeller umgegangen 
wird. Eventuell bekommt der StuRa einen Container neben der derzeitigen Bibliothek. Es gibt ei-
nen Plan der Stadt im Umgang mit den Jugendlichen, der ist aber noch nicht an die Uni weiterge-
leitet worden. 

 

12 Semesterticket 

Es haben 1.700 Studierende an dem Studentenentscheid teilgenommen. Das sind 38,2 % der Ge-
samtstudierenden. Hiervon haben 959 (21,6 % aller Studierenden und 56,4 % der abgegebenen 
Stimmen) mit „Ja“ und 741 (43,6 % der abgegebenen Stimmen) mit „Nein“ gestimmt. Damit ist 
der Studentenentscheid angenommen. 

Das Studentenwerk wurde mit dem Führen der Verhandlungen beauftragt. 

Die Wahlbeteiligung ist im Vergleich zu vergangenen Wahlen oder Umfragen sehr hoch. Das soll 
auch explizit so hervorgehoben werden, da die Wahlbeteiligung sehr in Kritik geraten ist. Es sollen 
die Zahlen aus dem vergangenen Zahlenspiegel zusammengetragen und mit einem entsprechen-
den Hinweis veröffentlicht werden. 

Zum Beruhigen der finanziellen Sorgen, sollen hierfür Schritte zur Einrichtung eines Fonds gegan-
gen werden. 

Es soll deeskalierend gewirkt werden und auf die Fakten bezogen werden. Kommentare sollen 
beantwortet werden, welche vorab in intern kommuniziert werden soll. 
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13 Inforundlauf 

13.1 Technik 

Es wurde sich um Probleme mit Erweiterungen in der Cloud gekümmert. 

13.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es wurde an dem HoPo-Flyer gearbeitet. 

Es wurde ein Beitrag zum Semesterticket gepostet. 

13.3 Soziales  

Es wurde an den TOPs 10 und 12 gearbeitet. 

Es wurde ein Problem mit dem Versterben von Vögeln an der Bibliothek gemeldet. Das wurde an 
die AG Umwelt weitergegeben. 

Das BVerfG hat das BAföG als nichtverfassungswidrig eingestuft. 

13.4 Studium und Bildung 

Aus Datenschutzgründen ist es nicht möglich, eine Liste von Absolvent:innen und/oder deren Ab-
schlussthemen weder intern noch allgemein zu veröffentlichen. 

DD nimmt nächste Woche an der HFDcon in Berlin teil und wird Workshop-Input mitbringen. 

13.5 Hochschulpolitik 

Es wurde sich mit der kommenden Hochschulwahl auseinandergesetzt. 

Es wurde am HoPo-Flyer gearbeitet. 

Die Raumbuchung für die LSR-Sitzung ist in Arbeit. 

13.6 Kultur und Sport 

Es wurde sich um die Planung des Weihnachtsmarkts gekümmert. 

Es gibt aktuell viele Anfragen für die Nutzung des BBKs für Weihnachtsfeiern. 

Es gab ein Gespräch mit dem StuWe und dem D5 zur Planung der nächsten Studi-Tage. (Plan aus 
Matrix übernehmen @ich) 

13.7 Finanzen 

Es wurde an den TOPs 6, 7 und 8 gearbeitet. 

Die Kalkulation zu „Schlag die Fakultäten“ wurde weiter angepasst. 

Die neuen Bezahlkarten sind angekommen und die alten wurden vernichtet. 

Die richtigen Kontoauszüge wurden von der Commerzbank gelöscht. Es wird sich um Wiederher-
stellung bemüht. 

13.8 Sprecherin 

Es wurden beim Gremienstammtisch Diskussionen zu den im StuRa besprochenen Themen ge-
führt. 

Es wird eine grobe Musikgeschmacksumfrage über Instagram geben. 
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13.9 Vorsitzende 

Es wurde am TOP 11 gearbeitet. 

 

14 Sonstiges 

Der nächste Gremienstammtisch wird am 26.11.2024, 20 Uhr, im Lessingbau stattfinden. 

 

22:35 Uhr – Die Sitzung wird unterbrochen. AR, EL, RB und TS verlassen die Sitzung. 
22:44 Uhr – Die Sitzung wird wieder aufgenommen 

 

15 Intern 

Zum internen Protokoll wird kein öffentliches Protokoll geführt. 

 

16 Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 14.11.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer 
des Rektorats statt. 


